

# 大井中だより

第3号 令和3年4月30日 発行

<http://www.fujimino.ed.jp/ojhs>

## 心豊かでたくましい生徒



## ファーストペンギンになろう

校長 榎本一夫

新たな気持ちと決意で新学期を迎えましたが、早くも1ヶ月が過ぎようとしています。

1年生の皆さん、中学校生活には慣れましたか。新しい友達はできましたか。授業はわかりますか。上級生との部活動は楽しみですか。わからないことがあったら遠慮せず、上級生や先生に聞きましょう。

2、3年生は、昨年度の反省を活かした生活が送れていますか。特に3年生は自分自身の進路決定という大きな課題があります。そして、3年生としてのリーダーシップに期待しています。

さて皆さん、ペンギンは知っていると思いますが、「ファーストペンギン」というのを知っていますか？

ペンギンの大好物は魚です。ですから、ペンギンは食事を捕るために氷山の上から皆で魚のいる海の様子をじっと眺めています。海の中にはシャチやトド、アザラシなど恐ろしい天敵が待ち受けているかもしれないため、最初は誰も飛び込もうとしません。しかし、しばらくしてそのうちの1羽が先陣を切って飛び込むと、後に続けとばかりに次々と海に入っていくのです。自分を信じ、リスクをものともせずチャンスをつかもうとする最初に飛び込んだこの勇気あるペンギンを「ファーストペンギン」と呼びます。

実は、ペンギンは常に集団で行動しますが、群れを統率するリーダーやボスはいません。最初の1羽が海に飛び込むまでは、群れはお互いに牽制し合うような仕草を見せ、各々勝手に飛び込もうとはしないのです。

もちろんペンギンが本当は何を考えているかは分かりませんが、人間からすると、この最初の1羽は、非常に勇気ある行動をしたように見えます。「ファーストペンギン」になれば、天敵であるシャチやアザラシなどに食べられてしまうリスクはありますが、反面、群れの仲間に先んずる分、より多くの餌にありつける可能性があるのです。そればかりでなく、仲間が安心して海に入ることができる状況をつくることで、群れに大きく貢献することができたのです。特別な才能はないかもしれませんが、誰もが群れのリーダーになり得るペンギンの世界は、私は素敵だと思います。

ビジネスの世界も同様で、他に先駆けることが、より大きな利益に結びつくかもしれません。かつて誰もがちゅうちょして足を踏み入れたことのない領域に挑んだベンチャー企業の創始者やイノベーションを引き起こすプロフェッショナルのことを、この勇敢な最初の1羽になぞられて「ファーストペンギン」と呼び、特別な存在として、尊敬を集めているのです。

皆さんが主役となる10年後、20年後には、AI（人工知能）やロボットなどが当たり前の社会になるでしょう。誰も経験したことのないくらい変化の激しい時代だからこそ、誰でも「ファーストペンギン」になれる可能性があります。一度しかない人生、次はあなたが「ファーストペンギン」になる番です。夢や希望を持ち、様々な事にチャレンジして、自分が信じる道を迷わず歩んでほしいと願っています。

## 体育祭クラスカラー決定！！

来月末に体育祭が行われます。今週の生徒朝会で体育祭の「学級色」が決まりました。クラスカラーを決める目的は、異学年でも学年を越えて協力し合い同色のクラスを応援することで、大井中学校への所属感や連帯感を高めていくことです。2年ぶりの全校での体育祭、互いに協力して頑張っていきましょう。

### 第75回体育祭「学級色」

	赤	青	桃	緑	オレンジ	黄
1年	2組	5組	—	3組	1組	4組
2年	5組	1組	4組	2組	3組	6組
3年	3組	1組	2組	5組	—	4組

# 保護者の皆様へ スマートフォンやインターネットの使い方について

LINEやTwitterなどソーシャルネットワークサービス（SNS）の普及に伴って、生徒がインターネット上でトラブルになったり、起こしたりする割合が増えています。「スマートフォンを一日中手放さない子が増えている」「薄い人間関係になっている」「メールや掲示板等に相手の気持ちを考えない書き込みをされて事件になっている」などの現状があります。

下の表は、昨年度の本校の埼玉県学力・学習状況調査の生徒質問紙結果です。学年が進むにつれスマホの所持率は上昇し、1日あたりの使用時間も増えています。その反面、家の人との約束を決めている生徒は減っています。

かつて、主なコミュニケーションの方法は、「会って話す」「電話で話す」「手紙を書く」という、人と会ったり、手書きで文章にあらわしたりという方法でした。そこでは上手な話し方や書き方という言語活動を大切にしていました。

しかし、現在は相手の顔が見えないままのコミュニケーションが一般的になっています。メールやSNSでは、送り手の心が伝わりにくい問題があります。顔が見えていればその人と心を通わせることができま

すが、相手が見えないため、悪口も書き放題ということもあります。相手と自分の心のつながりがない場合、いじめにもなります。ふざけ半分で送った写真は、瞬く間に世界中に広がってしまいます。送ってしまった後の事をしっかり考えずに行動してしまっているので、個人情報の保護ができにくくなってきているのです。

さらに、相手の都合を考えずにメールを送ってしまい、返信がなければ自分と相手とのつながりを断ってしまうような行動もあるようです。そして、スマホを片時も放せなくなってしまう子供の姿も見られ、徹夜でメールをしなければならず、寝不足になり、学校で居眠りなどという生徒もいるのです。

私たち大人は、このような状態から何とか子供を救うことを考えなければいけません。まずはお子さんとよく話し合い、家庭内でのルールをつくりましょう。例えば、①夜10時以降はスマホを使わない。②パソコンは皆がいる居間に置く。③パソコンやスマホにフィルターをかける。④相手の顔が見えるコミュニケーションを心がける。⑤相手の気持ちを考えられる心を育てていく。などを各家庭で考えてみてください。

質 問	ふだん(月～金曜日)、1日当たりどれくらいの時間、携帯電話やスマートフォンで通話やメール、インターネットをしますか。(携帯電話やスマートフォンを使ってゲームをする時間は除きます。)							携帯電話やスマートフォンで、通話やメール、インターネットをすることについて、家の人と約束を決めていますか。	
	4時間以上	3～4時間	2～3時間	1～2時間	30分～1時間	30分より少ない	持っていない	決めている	決めていない
1年生	7.3	7.8	16.1	17.6	17.6	16.1	17.1	63.9	34.1
2年生	6.1	10.6	22.9	16.2	18.4	16.8	8.9	54.2	45.8
3年生	12.4	8.1	18.3	21.5	19.4	15.1	5.4	50.5	49.5

※令和2年6月実施 ※単位は%です。

昨年度の埼玉県学力・学習状況調査結果は、本校ホームページでご覧いただけます。

<http://www.fujimino.ed.jp/ojhs/aboutus/doc/R2saitamagakuryokutyousa02.pdf>



## 5月の行事予定

- |                                 |                               |
|---------------------------------|-------------------------------|
| 7 (金) 1年生校外学習 尿検査予備日            | 19 (水) 学年朝会 (1年) 3年生内科検診      |
| 11 (火) 1年生教育相談①                 | 尿二次検査 第2回専門委員会                |
| 12 (水) 埼玉県学力・学習状況調査             | 21 (金) ふれあいデー                 |
| 2年生内科検診 1年生教育相談②                | 22 (土) PTA植栽・プール清掃            |
| 中間テスト5日前部活動停止期間 (17日まで)         | 26 (水) 生徒朝会 通信陸上ふじみ野市予選会      |
| 13 (木) 歯科健診 1年生教育相談③ 2,3年生プレでん  | 27 (木) 全国学力・学習状況調査(3年生) 体育祭予行 |
| 14 (金) 1年生教育相談④ 2,3年生プレでん       | 28 (金) 体育祭準備                  |
| 17 (月) 1学期中間テスト(2,3年生) 1年生教育相談⑤ | 29 (土) 第74回体育祭                |
|                                 | 31 (月) 振替休業日                  |

※5月18日以降、体育祭の練習が随時入ってきます。詳細は後日お知らせします。